

Qu'est-ce qu'on récolte quand on sème un PDZA?



Un PDZA c'est un Plan de Développement de la Zone Agricole. C'est la ligne directrice pour développer notre territoire agricole en cohérence avec nos valeurs.

Appel de projets en circuit court!!

Grâce à l'Entente sectorielle de développement bioalimentaire du BSL* ainsi qu'au soutien de Desjardins, la MRC de Rimouski-Neigette annonce la création d'un nouveau programme doté d'un budget de 75 000\$ sur deux ans pour dynamiser la mise en marché et l'achat local du secteur agricole sur son territoire!

Ces nouvelles sommes d'argent sont accessibles aux organismes à but non lucratif (OBNL), aux entreprises et coopératives agricoles ainsi qu'aux municipalités de la MRC afin de soumettre des projets favorisant le développement de circuits courts sur notre territoire.

Retrouvez toutes les informations (critères, formulaires, etc.) [ici](#).

Pour lire [le communiqué](#)!

*Initiée et financée par le gouvernement du Québec ainsi que les huit MRC, le CRD, la Fédération de l'UPA, la Table de concertation bioalimentaire et les Saveurs du Bas-Saint-Laurent.

Lancement d'Unoria Coopérative

Unir et nourrir pour assurer la croissance de nos communautés et la vitalité économique de nos régions.

Annoncée en mars dernier, Unoria Coopérative a officiellement vu le jour le 1er novembre dernier suite à la consolidation de La Coop Purdel et Agriscar Coopérative. Simultanément à son entrée en vigueur, la nouvelle coopérative a lancé la coentreprise avec Sollio Agriculture, soit Sollio & Unoria Agriculture coopérative. Ces nouveaux modèles d'affaires permettront à Unoria Coopérative d'offrir le meilleur service possible à ses membres, producteurs et clients, et ce, pour de nombreuses années à venir.

Avec un chiffre d'affaires de près de 280 M \$, la consolidation de La Coop Purdel et Agriscar Coopérative, fait d'Unoria Coopérative l'un des plus grands employeurs de la région du Bas-Saint-Laurent et de la Gaspésie. La fusion permettra une plus grande diversité pour l'emploi, la mobilité et la relève et bénéficiera du savoir-faire de deux coopératives. Les activités combinées permettront de couvrir les secteurs de l'agricole, du détail, de la machinerie, sans oublier la division énergie sous la nouvelle identité Propulse Énergies.

Unoria Coopérative, c'est la création d'une nouvelle coopérative qui bénéficie d'une position des plus concurrentielles pour mieux servir les intérêts des membres et des familles agricoles d'ici, par l'optimisation de ses conditions d'affaires, ce qui lui permettra de réagir plus rapidement au marché et de gagner en agilité. Cette plus grande richesse collective permettra d'assurer non seulement la pérennité des familles agricoles, mais également une plus grande autosuffisance locale.



Rencontre pour une meilleure cohabitation

Sous le thème de la cohabitation harmonieuse et de l'agroenvironnement représentants du secteur agricole et municipal se sont rencontrés le 25 octobre dernier. Cette belle journée s'est déroulée dans un décor enchanteur à la Bergerie Cap à l'Original de Saint-Fabien. Les élus municipaux des 8 municipalités rurales ont participé à cette activité de sensibilisation aux défis et aux bénéfices qu'apportent les productrices et producteurs agricoles dans l'occupation du territoire.

L'après-midi a principalement été animée avec trois activités. D'abord, un témoignage de la propriétaire, Claudie Fortin-Miousse qui a expliqué les aléas de sa production avec 300 bêtes. Suivi d'un atelier dynamique sur les outils collectifs pour faciliter la reconnaissance de l'agriculture et son apport dans l'aménagement du territoire présenté par Mylène Gagnon de la Fédération de l'UPA du Bas-Saint-Laurent. Pour finir avec une présentation sur un projet agroenvironnemental concerté dans le bassin versant de la rivière Sud-Ouest par Noémi Côté de JMP Consultants.

De beaux échanges ont eu lieu. Le président de La Coop Purdel, Jean-Nil Fournier, a insisté sur le juste équilibre dans la diversité des entreprises et des types de production.

François Pigeon, président du Syndicat local de l'UPA Rimouski-Neigette, a souligné l'importance de ce secteur d'activité ainsi que la nécessité de travailler en collaboration avec les municipalités.

Quant au préfet de la MRC de Rimouski-Neigette, Francis St-Pierre, il a mis en lumière les efforts de la MRC afin de valoriser les productrices et producteurs tout en insistant sur l'ouverture des élus à les rencontrer.

Colloque en agriculture durable

D'actualité plus que jamais, l'agriculture durable est un outil pour relever les défis de plus en plus nombreux qui nous attendent. Les 17 et 18 novembre prochain se tiendra un colloque sur l'agriculture durable à Rivière-du-Loup. Cet événement s'adresse aux producteurs, aux étudiants, aux acteurs du milieu agricole ainsi qu'à toutes celles et ceux qui s'intéressent à l'agriculture de demain!

- « Ce colloque a pour but de répondre aux interrogations que les acteurs du milieu agricole peuvent avoir sur l'agriculture durable. Il s'agit d'un magnifique espace d'échanges d'expertises pour sensibiliser et promouvoir des pratiques agricoles qui sont en phase avec les enjeux de notre époque. »

Plusieurs acteurs de la région et du Québec se rassembleront pour présenter les avancées porteuses en agriculture durable. D'ailleurs l'entreprise Vert Mouton de Saint-Valérien sera représentée par le co-propriétaire Donald Dubé pour la table ronde du samedi.

Pour toutes les informations rendez-vous sur le [site internet](#) de l'évènement.



Le comité PDZA

MAPAQ
La Coop Purdel
MRC de Rimouski-Neigette
L'Université du Québec à Rimouski
Fédération de l'UPA du Bas-Saint-Laurent
Table de concertation bioalimentaire du BSL
Syndicat de l'UPA Rimouski-Neigette
OBV Nord-Est du Bas-Saint-Laurent
Les Saveurs du Bas-Saint-Laurent
Marché public de Rimouski
SADC de la Neigette

